

# Soluciones innovadoras para la vida independiente

**El Clúster SIVI impulsa la transformación digital y la innovación tecnológica en los cuidados sociosanitarios**

**E**l Clúster de Soluciones Innovadoras para la Vida Independiente (SIVI), con sede en Valladolid y equipo en Burgos y Zamora, es una agrupación estratégica de 73 entidades que representan diferentes eslabones de la cadena de valor en el ámbito de los servicios sociosanitarios. Su objetivo es mejorar la calidad de vida de personas en situación de dependencia mediante soluciones innovadoras y tecnológicas. Clúster SIVI es un actor clave en la difusión del conocimiento y la alineación de los diferentes actores del sector de los cuidados en Castilla y León y más allá, colaborando a nivel regional, nacional y europeo.

Pablo Gómez, presidente del Clúster SIVI, destaca que la influencia de Clúster ha sido fundamental en la apuesta de la Junta de Castilla y León por el modelo de Atención en Red. Según Gómez, “nuestro objetivo es sumar desde la iniciativa privada para alcanzar un territorio innovador y socialmente responsable”. La innovación social y la tecnología centrada en la persona son las claves para resolver importantes retos sociales, contribuyendo al desarrollo del territorio.

En los últimos dos años, Clúster SIVI ha consolidado su crecimiento en personal y en

**“Nuestro objetivo es alcanzar un territorio innovador y socialmente responsable”**

número de asociados, y ha impulsado proyectos multidisciplinares, formación y eventos de difusión. Entre las iniciativas más destacadas está el ‘Programa Push Hub SIVI’, respaldado por la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades, que promueve la innovación abierta en los servicios asistenciales. Este programa ha facilitado la formación y el intercambio de experiencias a nivel internacional, la difusión de avances tecnológicos y la creación de un Hub de innovación centrado en los cuidados.

El Clúster SIVI también participa en proyectos de I+D+i a nivel regional, nacional y europeo, con una atracción de 1 millón de euros en subvenciones públicas, en el último año. Además, sus socios han movilizado un total de 9,3 millones de euros en proyectos de impacto en el ecosistema de cuidados.

A principios de 2023, Clúster SIVI recibió la Etiqueta Bronce de Excelencia en la Gestión de Clústeres por parte de la European Cluster Excellence Alliance (ESCA), reconociendo su me-



jora en capacidades de gestión y rendimiento. Este distintivo, junto con el reconocimiento de su Plan Estratégico 2024-2027 por parte del Ministerio de Industria y Turismo, permite al Clúster seguir participando en convocatorias de proyectos de I+D+i, asegurando su papel protagonista en la transformación del sector de los cuidados.

## LA ALDEHUELA

Uno de los proyectos más destacados es el Hub de Innovación Tecnológico ‘La Aldehuela’ en Zamora, que proporciona un entorno para desarrollar soluciones tecnológicas que mejoren la vida de personas mayores y en situación de dependencia. Este Centro de Innovación apuesta así por posicionarse como un espacio pionero y referente desde el que se pueda prospectar el futuro de los cuidados basado en la tecnología y la innovación. Próximamente, se añadirá un entorno Living Lab que permitirá la experimentación con tecnologías asistenciales y el desarrollo de nuevas soluciones en colaboración con los diferentes agentes del ecosistema de cuidados.

En 2023, Clúster SIVI organizó el Gran Summit FITECU, la Primera Feria Internacional de Innovación y Tecnología al Servicio de los Cuidados, que tuvo lugar en Villardeciervos. Este evento contó con la participación de 1.800 asistentes, 20 empresas expositoras y 35 ponentes, consolidándose como un referente en el sector. En febrero de 2025, Zamora acogerá la segunda edición de FITECU, bajo el lema “Mirando hacia el futuro sector de los cuidados”. El evento reunirá a expertos nacionales e internacionales y mostrará los últimos avances tecnológicos aplicados a los cuidados.

FITECU 2025 se perfila como un foro esencial para debatir sobre el futuro del sector y las oportunidades que la innovación y la tecnología pueden ofrecer en la promoción de la autonomía personal y la prestación de servicios sociosanitarios. Los temas clave incluirán el papel de la inteligencia artificial en la mejora de los servicios, la transformación del sistema sociosanitario y la redefinición del talento en el sector de los cuidados.

